
PERIÓDICO DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUINTERO / www.muniquintero.cl

EL ESTUCHE DE LONCURA CUENTA CON NUEVO 
SISTEMA COMUNITARIO DE TELEVIGILANCIA

El Sistema de Televigilancia del sector de El Estuche de Loncura, consta de 16 cámaras 
tipo bala con tecnología de red ip, que están conectadas mediante un sistema de fibra óp-
tica y se monitorean directamente en una central ubicada en la junta de vecinos y también 
vía remota en la Central de Comunicaciones y Monitoreo del Departamento de Operaciones 
de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de Quintero.
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BOMBEROS ADULTOS MAYORES

El nuevo edificio, contará con una Sala 
de Máquinas de aproximadamente 140 
metros cuadrados para albergar al 
menos 3 carros de bomberos y tendrá 
además una Sala de Capacitaciones 
con una capacidad de 50 socios.

La actividad realizada en el  Parque 
Municipal de Quintero, estuvo enfoca-
da en las personas de la tercera edad 
y contó con tours guiados, artistas de 
la Nueva Ola chilena, karaoke, feria y 
sorpresas en los jardines del recinto. P8

P4 P4

CONCEJO MUNICIPAL 

Los dineros aprobados  permitirán a las  
agrupaciones e instituciones de la co-
muna, el desarrollo de actividades cien-
tíficas, deportivas, musicales y conme-
morativas.



Con 3 pies de cueca niños 
de Quintero saludaron a 
personas en situación de 
calle

 MIRADOR COMUNAL

Durante la tarde de el lunes 12 de septiembre, 
los niños y niñas de la Agrupación Folclórica 
Las Torcazas de Loncura, entregaron un 
hermoso esquinazo a las personas beneficiarias 
del Albergue Protege Calle de Quintero.

Amanda Muñoz La Paz, coordinadora del 
Albergue Protege Calle Quintero dijo que, 
“esta actividad es para dar inicio a la semana 
que es muy importante para nosotros como 
equipo, que también consideramos muy 
crítica para los usuarios, ya que es una semana 
que llama al consumo, entonces tratamos de 
hacer actividades recreativas para protegerlos 
en el fondo”.
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EDITORIAL

Estimados vecinos y vecinas, comen-
zado el mes de octubre por fin ha 

llegado la primavera y con ella espera-
mos que también mejores días, plenos 
de salud y bienestar para todos. 

En la presente edición del periódico 
municipal Mirador Comunal, quere-
mos dar cuenta de un resumen de las 
actividades que desarrollamos durante 
el mes de septiembre y en el que desta-
camos la gran iniciativa de la Junta de 
Vecinos El Estuche de Loncura, quienes 
lograron desarrollar un Sistema de Tele-
vigilancia con aportes del sector público 
y privado, para entregar más seguridad 
a su comunidad.

También y con mucha alegría, infor-
mamos que ya comenzaron los trabajos 
para edificar el nuevo cuartel de la pri-
mera Compañía de Bomberos que, sin 
duda, será un gran adelanto para el de-
sarrollo de sus actividades y la atención 
de emergencias comunales. Además, y 
como parte de las acciones de articula-
ción colaborativa con nuestros vecinos 
de Puchuncaví, seguimos trabajando en 
temas de medioambiente, gestión y se-
guridad pública.

Como Concejo Municipal, continua-
mos a paso firme atendiendo las diver-
sas necesidades de nuestros vecinos y 
es por eso, que en cada comisión ana-
lizamos profundamente lo que nos de-
manda la comunidad para así dar una 

satisfactoria solución a cada requerimien-
to solicitado.

En el ámbito de la educación, tuve el agra-
do de compartir con jóvenes dirigentes 
estudiantiles de los colegios municipales, 
quienes sin duda nos enorgullecerán por 
su ejemplo y compromiso con la comuni-
dad.

Finalmente, quiero destacar el esfuerzo 
que imprimimos durante el mes de sep-
tiembre, retomando diferentes activida-
des que fueron suspendidas a causa de 
la pandemia del COVID 19; los adultos 
mayores pudieron realizar una excelente 
Gala Folclórica para dar la bienvenida a la 
primavera y a las actividades del mes de la 
patria, como fueron el Desfile Cívico Mi-
litar y la Fiesta Costumbrista en el estadio 
Municipal Raúl Vargas Verdejo.

Tengo fe en que prontamente el Corona-
virus se vaya en retirada y podamos re-
tomar las actividades normales, volver a 
encontrarnos para seguir reconstruyendo 
el tejido social que nos permitirá nueva-
mente levantar nuestra amada comuna.

Mauricio Carrasco Pardo
Alcalde

El día viernes igual pretendemos hacer un 
almuerzo para poder dar por finalizada la 
semana dieciochera, anunció la coordinadora 
del albergue.
 
El Plan Protege Calle es uno de los 
componentes del Programa Noche Digna, 
del Ministerio de Desarrollo Social y Familia 
que cuenta con el apoyo de la Municipalidad 
de Quintero, ofrece cuatro tipos de servicios 
que proporcionan una serie de prestaciones 
dirigidas a las Persona en Situación de Calle 
para la satisfacción de sus necesidades de 
alimentación, higiene, abrigo y salud.



El Estuche de Loncura cuenta con nuevo sistema de televigilancia 

Un moderno sistema de televigilancia ges-
tionado por la junta de vecinos El Estu-

che de Loncura, entró en funcionamiento en 
el sector gracias al apoyo de las empresas 
CODELCO, ENAP y la Municipalidad de 
Quintero.

Se trata de cámaras de última tecnología de 
marca Hikvision, con función día y noche a 
color de alta resolución, que permite que los 
datos de video sean muy precisos a la hora de 
querer identificar vehículos o personas en las 
calles del sector.  

La ceremonia de presentación del proyecto, 
fue realizada el lunes 5 de septiembre en la 
sede comunitaria de El Estuche y contó con 
la asistencia de las autoridades locales, repre-
sentantes de las empresas patrocinantes, de 
Carabineros de Chile y vecinos de Loncura.

Gerardo González, presidente de la junta de 
vecinos, destacó que “hemos venido traba-
jando de forma ardua con mucha dedicación, 
buscar los recursos, primero teníamos un 
aporte después quisimos agrandar eso, hacer-
lo como un proyecto participativo y fuimos 
caminando y logramos los recursos, con uno 
pudimos comprar cámaras, con el otro hici-
mos el sistema de integración de las cámaras 
y después nos faltaban los postes y conver-
samos con nuestro alcalde Mauricio Carrasco 
para la instalación de las cámaras”.
 
El alcalde Mauricio Carrasco Pardo junto 
con destacar la iniciativa de los vecinos de El 
Estuche, indicó que, “se solicitó a la munici-
palidad la ocupación del espacio público y el 
aporte de todos los postes que se requieren 
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 La Junta de Vecinos de "El Estuche" presentó el proyecto al sector público y privado

SEGURIDAD

para la sujeción de las cámaras y que también 
estén conectadas a las cámaras de la munici-
palidad”.

Michelle Ureta, directora de Desarrollo Co-
munitario de CODELCO Ventanas señaló que 
a través de una Mesa de Trabajo Territorial se 
pudo “financiar estas cámaras de televigilan-
cia para poder entregar en cierta medida una 
mayor sensación de seguridad a sus vecinos 
a raíz de que hoy día Loncura tiene mucha 
población flotante”.

En tanto Felipe Albistur, director del Termi-
nal Marítimo ENAP Quintero dijo que “para 
nosotros es sumamente importante y relevan-

te acompañe en este gran proyecto que tiene 
esta junta de vecinos en particular y como co-
mentaba, ver todo lo que han conseguido es 
súper motivante para seguir estando junto a 
ellos”.

El Sistema de Televigilancia del sector de El 
Estuche de Loncura, consta de 16 cámaras 
tipo bala con tecnología de red ip, que están 
conectadas mediante un sistema de fibra ópti-
ca y se monitorean directamente en una cen-
tral ubicada en la junta de vecinos y también 
vía remota en la Central de Comunicaciones y 
Monitoreo del Departamento de Operaciones 
de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad 
de Quintero.

  Proyecto comunitario
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Con gran éxito  se desarrolló el viernes 09 de 
septiembre la Gala Folklórica en Primave-

ra 2022, organizada por La Dirección de Desa-
rrollo Comunitario, a través de la Oficina del 
Adulto Mayor de la Municipalidad de Quintero. 

La actividad realizada en el  Parque Municipal 
de Quintero, estuvo enfocada en las personas 
de la tercera edad y contó con tours guiados, 
artistas de la Nueva Ola chilena, karaoke, 
feria y sorpresas en los jardines del recinto.

Dentro de las agrupaciones que se presentaron 
en  el escenario, estuvieron el Taller Municipal 
de Folclor de Personas Mayores, el Club Fol-
clórico de Adulto Mayor Traiquilemu, Club de 
Adulto Mayor Folclórico Renacer y además 
se contó con la participación del Programa 
Más Adulto Mayor Autovalente, quienes rea-
lizaron pausas activas con el público asistente. 

El alcalde Mauricio Carrasco Pardo, indi-
có que “estabamos con muchas actividades 
y por el cuidado de ellos, no teníamos ac-
tividades masivas y hoy al aire libre pue-
den presentarse para cerrar el año todos 

los grupos folclóricos que participan en la 
municipalidad, pero además de eso vie-
ne el mes del adulto mayor en octubre”.

En tanto la señora Ana Silva del grupo fol-
clórico Renacer de Loncura, destacó que "la 
actividad fue maravillosa porque aquí no te-
nemos tanta cultura de hacer actividades fol-
clóricas, entonces que venga a retomarse de 
nuevo este año es maravilloso y más si es-
tamos los adultos mayores compenetrados”.

NOTICIAS LOCALES

Adultos Mayores de Quintero 
dieron el vamos a la 

temporada de primavera

A su vez la directora de Desarrollo Comuni-
tario, Maritza Verdejo explicó que, “ahora el 
alcalde les dijo que vamos a celebrar al adulto 
mayor con un almuerzo igual como se hizo 
el 2019, estamos trabajando para eso y tam-
bién vamos a trabajar en el tema de los buses 
para que puedan realizar 1 o 2 viajes al año”

La Oficina del Adulto Mayor, conti-
nuará realizando actividades al aire li-
bre durante el presente año 2022.
 

Comenzaron trabajos para edificar el 
nuevo cuartel de la Primera Compañía 
de Bomberos de Quintero

A comienzos del mes de septiembre, co-
menzaron los trabajos de demolición del 

edificio que durante 80 años albergó a varias 
generaciones de voluntarios de la Primera 

Compañía de Bomberos de Quintero.

El nuevo edificio, contará con una Sala de 
Máquinas de aproximadamente 140 metros 
cuadrados para albergar al menos 3 carros de 
bomberos y tendrá además una Sala de Ca-
pacitaciones con una capacidad de 50 socios, 
a lo que se suman las áreas administrativas, 
servicios higiénicos y sector de guardias.

Pablo Sandoval, asesor técnico de la Direc-
ción de Obras de la Municipalidad de Quin-
tero, informó que, “este es un proyecto de 
$683 millones de pesos, monto de inversión 
del FNDR del Gobierno Regional, el plazo 
de ejecución son 360 días y tenemos fecha de 
entrega en agosto de 2023”.

El diseño del nuevo cuartel de la Primera 
Compañía de Bomberos de Quintero, fue tra-
bajado en conjunto con el equipo técnico de 
la Secretaría Comunal de Planificación -SE-
CPLA- y el edificio contará con un alto es-
tándar para atender las emergencias y acoger 
a los voluntarios.

Asociación de Comunas Costeras 
Puchuncaví – Quintero se reunió 
para analizar temas ambientales y 
de seguridad pública

El miércoles 31 de agosto se realizó una 
nueva reunión de la Asociación de Co-

munas Costeras Puchuncaví – Quintero, en 
la que participaron ambos alcaldes y con-
cejales, para dialogar respecto a problemas 
comunes a ambos territorios. 

En esta oportunidad, además participó un 
equipo técnico del Gobierno Regional de 
Valparaíso y de la Municipalidad de Quin-
tero, quienes expusieron el estado de avan-
ce del proyecto de un centro integrado de 
valorización para el manejo de residuos en 
ambas comunas.

En este sentido, el alcalde de Puchuncaví, 
Marcos Morales Ureta, quien preside la 
asociación, indicó que, “estamos tomando 

Continúa en la página siguiente
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El martes 13 de septiembre el alcalde Mau-
ricio Carrasco Pardo, recibió a Katherine 

Araya Matus, Directora Nacional del Centro 
de Información de Recursos Naturales (CI-
REN), para suscribir un convenio que me-
jorará el acceso a la información comunal. 

CIREN, es la institución que posee la ma-
yor base de datos disponibles sobre recur-
sos naturales, procesamiento de datos y 
análisis de imágenes satelitales en nues-
tro país, información que sirve para pre-
parar las líneas de base necesarias en los 
diferentes estudios medioambientales. 

Katherine Araya, indicó que como Ministe-
rio de Agricultura y también como Gobier-
no de Chile, estamos sumamente conten-
tos de poder incluir a hoy día a la comuna 
de Quintero al sistema de información ru-
ral”, (…) “para poder entregar esta herra-
mienta que sirve a los municipios, a los go-
biernos locales en su planificación, pero 
también en la información que podemos 
entregar a las familias campesinas rurales”. 

En este sentido el alcalde Mauricio Carras-
co, señaló que, “Quintero es la comuna que 
quedó con más extensión urbana, por lo tan-

MINISTERIO DE AGRICULTURA

Alcalde Mauricio Carrasco firmó convenio con el CIREN

to, esto nos permite tener mucha informa-
ción que hoy no tenemos y esto es una he-
rramienta muy especializada para también 
trabajar el Plan Regulador de la comuna”. 
El jefe comunal, valoró positivamente la in-
corporación de la comuna a este programa, “el 

Alcalde Mauricio Carrasco destacó la incorporación de la comuna al programa.

gobierno del Presidente Boric tiene absoluta-
mente abiertas las puertas, el Gobernador, la 
Delegada Presidencial para bajar las políticas 
y eso es lo que le sirve a la comunidad de Quin-
tero y es lo que tenemos que hacer las autorida-
des”, concluyó el alcalde Mauricio Carrasco.

decisiones fundamentadas en aspectos técni-
cos y en una proyección administrativa que 
para nosotros es tremendamente importante 
y esa información poder bajarla a la comu-
nidad, a nuestros concejales, para que com-
prendan cómo la tecnología puede ayudar a 
que podamos tener mejores procesos en lo 
que significa el trasvasije o el movimiento de 
los residuos sólidos”.

Por contrapartida, el alcalde Mauricio Ca-
rrasco Pardo, valoró la reunión por cuanto 
que se conversaron temas como el reciclaje 

y el medioambiente, “y cómo vamos a tra-
bajar en el futuro porque tenemos cerrado 
los vertederos, estamos disponiendo en el 
relleno sanitario de San Pedro y uno de los 
temas es como trabajamos en conjunto para 
abaratar los costos de traslado”.  

A su vez, Débora Vega Valdés, jefa de la Di-
visión de Planificación y Desarrollo del Go-
bierno Regional de Valparaíso explicó que, 
“los componentes que estamos trabajando 
tienen que ver con el reciclaje, con el aco-
pio, el compostaje, con la transferencia de 

los residuos antes de la disposición final, que 
tiene un beneficio directo desde el hogar y 
luego todo el circuito que significa para una 
municipalidad, hacerse cargo de la recolec-
ción de los residuos domiciliarios”.  

Seguridad Ciudadana
-Otro de los temas que se conversaron duran-
te la reunión fue el tipo de contrato que deben 
suscribir los funcionarios de seguridad  en los 
municipios a partir de un dictamen de la Con-
traloría General de la República. 

“También hemos abordado las problemáticas 
de seguridad, donde ya hemos trazado qué y 
con quién vamos a tomar experiencias que 
existen en Chile, para poder trabajar noso-
tros, quizás una asociación”, comentó el al-
calde Marcos Morales.

Finalmente el alcalde Mauricio Carrasco de-
talló que, “nosotros los agentes de seguridad 
no los podemos contratar ni código del tra-
bajo ni a honorarios, pero si a través de una 
asociación de seguridad".
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FOTOREPORTAJE

Entre los días 16 y 19 de septiembre 2022, se desarrolló en el estadio municipal Raúl Vargas Verdejo de Quintero, la Fiesta Cos-
tumbrista que celebró un nuevo aniversario patrio con un gran espectáculo musical. Además, en el mismo recinto deportivo 

se contó con puestos de comidas típicas, puestos de artesanía, más juegos infantiles y venta de artículos y recuerdos vinculados a 
estas celebraciones.

  Fiesta Costumbrista 2022



Tras 2 años de restricciones por la pandemia, el miércoles 14 de septiembre volvió el Desfile Cívico Militar a la elipse de la Plaza 
Ignacio Carrera Pinto que organiza la ilustre Municipalidad de Quintero. En esta oportunidad, el alcalde Mauricio Carrasco 

Pardo agradeció y destacó la presentación de los colegios y organizaciones sociales de la comuna, así como el de los destacamentos 
militares que llegaron hasta Quintero.
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FOTOREPORTAJE   Desfile Cívico - Militar 2022
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Este miércoles sesionó la Comisión de 
Finanzas del Concejo Municipal que 

preside el concejal Rolando Silva, para tra-
tar distintas solicitudes de subvenciones por 
parte de organizaciones e instituciones, como 
también, el cierre voluntario de dos patentes 
comerciales de locales gastronómicos.

El concejal Rolando Silva manifestó pre-
ocupación ante el cierre de ambas patentes, 
tratándose de una comuna turística, más aún 
cuando  se acerca la temporada estival en que 
se necesita tener una amplia oferta comercial, 
así que en lugar que se cierren locales, dijo, se 
deberían abrir más comercios que incentiven 
el turismo; por eso, expondrá esta  situación  
en el Concejo Municipal.

Explicó, a su vez, que se había pre acorda-
do una serie de solicitudes de subvenciones 
especiales que permitirán a las agrupaciones 
realizar actividades relevantes. Estas son: la 
Agrupación Quinterockeros que realizará el  
evento “Unión del Rock Nº 6”  en el Parque 
Municipal, Colegio Don Orione para el En-

cuentro Nacional de Robótica en el mismo 
establecimiento, Taller de Vóleibol para su 
traslado a un campeonato en la ciudad de La 
Serena con la idea que los deportistas vayan a 
competir a otras comunas, Club Deportivo El 
Mirador de Santa Luisa para celebrar el ani-
versario Nº 55 y finalmente el Club Deportivo 

Santa Rosa de Colmo que realiza una evento 
con Quillota, Concón, Limache y Quintero. 

Los aportes pre acordados por los conceja-
les en algunos casos fueron en un porcentaje 
de lo solicitado, y en otros, considerando el 
monto, por la totalidad de lo requerido.

CONCEJO MUNICIPAL   Comisión de Finanzas aprobó subvenciones especiales

Un encuentro en torno a un desayuno or-
ganizó este martes la dirección de Edu-

cación Municipal, con los integrantes de los 
centros de alumnos  de los colegios que ad-
ministra, y  la participación del  alcalde Mau-
ricio Carrasco.

Begoña Bernal, directora del Colegio Artís-
tico Costa Mauco calificó la jornada “como 
muy productiva, ya que buscó resaltar la con-
vivencia de los centros de estudiantes de los 
establecimientos municipales, para socializar 
sus directivas conformadas de manera recien-
te, todo esto enmarcado en ver cómo mejo-
ramos la relación entre las organizaciones, el 
convivir, el compartir, el conocer los puntos 
comunes que tenemos entre los estableci-
mientos, así que de esta manera pudimos estar 
todos juntos  y los jóvenes  se  conocieron, ya 
que ellos generalmente  trabajan en su comu-
nidad, por lo que fue muy interesante el en-
cuentro y esperamos que se vuelva a repetir”.

Por su parte, la directora DAEM, Edith Varas, 
organizadora del evento, señaló que “fue muy 
interesante que los jóvenes de los centros de 
estudiantes pudieron compartir con la primera 
autoridad comunal, quien les dio la bienveni-

Los dineros aprobados  permitirán a los solicitantes el desarrollo de diferentes actividades

da luego de la elección en sus colegios, por su 
parte los jóvenes manifestaron  sus inquietu-
des, sentimientos, necesidades y compromi-
sos, porque estos dirigentes juveniles ganaron  
gracias a un proyecto que presentaron a sus 
compañeros, y por eso fueron electos”.

Edith Varas destacó también la presencia de 
un matrimonio de personas mayores  con más 
de cincuenta años juntos que este año se ma-
tricularon  e iniciaron el proceso de educación 
y son la directiva del Centro de Estudiantes de 

la Jornada Vespertina del Liceo Politécnico, 
“ellos se notan felices, ya educaron a sus hi-
jos, les dieron una profesión, se casaron muy 
jóvenes y se dedicaron a criar a su familia,  y  
hoy  asumen que nunca es tarde para estudiar 
y junto con ello,  dirigen  los destinos de sus 
compañeros de jornada. 

Ha sido  un gran encuentro y por lo tanto se-
guiremos repitiendo estas instancias que ayu-
dan a formarnos como mejores ciudadanos, 
que es lo que nos interesa en el día de hoy.”

DAEM organizó encuentro con Centros de Estudiantes


